

マインドセット

校長 税所篤哉

私たちが生活する中で、「どんな思考パターンやマインドセット(考え方や物事の見方の癖)をもっているか」ということは、「生きやすさ」や「生活のあり方」に大きく影響するのではないかと私は感じています。

誰でも失敗したり困難にぶつかるときは必ずあります。どうしていいかわからず、ひどく落ち込んでしまう・・・というネガティブな気持ちになってしまうことも当然ありますが、これはこれで生きていく上で必要なマインドセットだと思います。でも、「うまくいかないのは周りが悪いから」と責任を転嫁したり、言い訳ばかりしてしまうといったネガティブなマインドセットは、周りにも迷惑をかけるし、自分自身の次の一歩を踏み出すための障害にもなります。できればポジティブな方のマインドセットを多めにもっている方が、プラスになるのではないかと感じます。

マインドセットは経験を積む中で変化すると共に、自分自身でも変えられるそうです。ひとつ例をあげると、野球の世界についてです。(生徒の皆さんには5/3付けの南日本新聞記事を紹介しました。)

現在、メジャーリーグでは大谷選手をはじめ、多くの日本人選手の活躍が報道されていますが、一昔前は、日本人がメジャーリーグで活躍するなんて、誰も想像していませんでした。ところが、今から30年前の1995年に野茂英雄投手が、多くのマスコミから「通用するはずがない」と散々悪く言われながらもメジャーリーグに挑戦した結果、大成功を収めました。これをきっかけに、日本国民のマインドセットが変わりました。「メジャーリーグは別格。日本人にメジャーは無理、通用するはずがない」というマイナスのものから、「日本人でも通用するんだ」というプラスのものに変わり、それ以降、野茂投手に続こうと、メジャーに挑戦する選手がどんどん現れました。イチロー選手がメジャー史上に残る伝説的な記録を打ち立て、殿堂入りしたことも、ここにつながると感じます。

まさに、国民全体のマインドセットが、ポジティブな方向に大きく変化した例です。今後も、大谷選手などがどんどん記録をつくっていくのが楽しみです。

進化論で有名なダーウィンの名言で「生き残る種は、最も強いものではない。最も知的なものでもない。それは、変化に最もよく適応したものなのだ」というものがあります。中学生の時期には、多くのことを経験して、たくさん笑って泣いて、成功体験や失敗をして、人生の予行練習をたくさん積み重ねていく中で、多少の困難にぶち当たっても前向きに気持ちを切り替えながら、様々なできごとに適応していきける「成長のマインドセット」「ポジティブなマインドセット」を蓄えて、豊かな人生、ウェルビーイングを感じる人生を歩んでほしいと願っています。

(知らないことは調べるクセをつけるといいですよ。(例)「野茂英雄」ってどんな人? 「進化論」って何? etc. ←この「etc.」ってよく見るけど何? などなど)

修学旅行 (5月12日~16日)



2年生が4泊5日の日程で長崎県、熊本県、福岡県へ修学旅行に行ってきました。長崎では、被爆体験者の方からの貴重な体験講話を熱心に聴き、平和集会を実施し、原爆資料館の展示物を真剣に鑑賞するなど、有意義な平和学習ができました。また長崎自主研修、ドーム満喫ツアー、グリーンランドでの活動では、仲間と一緒に、特別な楽しい時間を過ごすことができました。

職場体験学習(5月14日~16日)

3年生が、3日間の職場体験学習を行いました。沖永良部内19の事業所に協力いただきました。

事前学習では、選択した事業所に電話でお願いをしたり、職場でのマナー等について学んで本番に臨みました。

各事業所においては実際の業務を通して、礼儀や言葉遣いなど社会人としての規律や心構えを学んだり、働いている方の姿から自分の保護者の職業に関心をもったりと、学校生活とは違う様々な学びができました。また、熱心に子どもたちに指導をしてくださる事業所の方々の姿を見て、地域の子どもたちに対する愛情を改めて感じることでした。

ご協力いただいた事業所の皆様、本当にありがとうございました。



令和7年度PTA役員決まる

4月16日(水)にPTA専門部会、PTA総会が開催され、今年度の新役員が決定しました。体育館でPTA専門部会を実施し、その後あかね文化ホールでPTA総会を行い、役員を選出や年間の活動の確認をしました。

役員の方々の中心に、今年度もご協力よろしくをお願いいたします。

＜令和7年度PTA役員紹介＞

	氏名	役職名	氏名
会長	大 栄 ひろみ	顧問	税 所 篤 哉
副会長	美 野 さつき	副会長	大 栄 隼 平
	山 田 大 護		川 口 智 洋
庶務	中木原 和孝	会計	宮 山 博 弥
総務部長	池 下 典 子	総務副部長	堀 江 勇 泉
整備事業部長	芋 高 栄 光	整備事業副部長	川 間 秀 作
保健体育部長	名 越 晴 樹	保健体育副部長	朝 戸 博
校外指導部長	通 村 祐 明	校外指導副部長	笹 島 ほ ず み
監査委員	大 福 和 寛		
1年委員長	盛 山 みつよ	1年副委員長	富 岡 絢 子
2年委員長	平 山 幸	2年副委員長	喜 井 静
3年委員長	柏 原 里 美	3年副委員長	市 部 奈 津 美

集団宿泊学習(5月14-15日)

1年生が集団宿泊学習を和泊町研修センターで実施しました。1日目は、野外炊飯でカレーを作ったり、キャンプファイヤーを行ったりしました。

2日目は郷土学習として、地域の方が講師として来てくださり「方言カルタ」「昔の遊び」「生活体験」で盛り上がりました。2日間で学年の仲間との絆をより深めることができました。



生徒総会

5月10日(土)生徒総会を行いました。今回も資料をタブレットに送付し、ペーパーレスで実施しました。

まず、「いじめ追放宣言」と「交通安全宣言」を生徒全員で行った後、協議に入りました。執行部や専門部が今年度の活動内容について発表し、各学級で出された質問事項に執行部が応答し、今年度の生徒会活動が決定しました。

総会の中では、校則について生徒と先生で協議していく「校則検討委員会」も発足することが確認されました。

これからも自分たちの学校生活に関心を持ち、よりよい和泊中学校をみんなの力で作り上げていきましょう。



6月行事

日 曜	主 な 行 事
2月	避難訓練
6金	耳鼻科検診
9月	SC来校(8:45~11:45)
10火	大島地区総合体育大会(~13日) 校区清掃
11水	長浜清掃
14土	キャリア教育学習、引き渡し訓練
16月	第2回PTA理事会
18水	大島地区総合体育大会(陸上)
19木	校区小中連携教育研究会(本校)
20金	教育相談
25水	SC来校(13:45~16:45)
26木	期末テスト(~27日)